

# GDF tiene “colchón” contra el recorte

- Secretario de Finanzas alista plan ante caída en petróleo
- Estima reunir 15 mmdp de remanentes para 2016

## PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

El gobierno del Distrito Federal se alista para enfrentar el recorte presupuestal anunciado para el próximo año. Mediante el Fondo de Estabilización, la administración local compensará la caída de recursos.

En entrevista, Edgar Amador, secretario de Finanzas, explicó que dicho fondo, el cual podría ascender a 15 mil millones de pesos, se creó en diciembre de 2014 mediante una modificación al artículo 71 de la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente.

Precisó que aun cuando se tiene contemplado su uso para inversión en proyectos de infraestructura, también se puede utilizar para atender emergencias presupuestales.

“Si el siguiente año hay una situación complicada debido a que los precios del petróleo están muy bajos, una parte de los proyectos de infraestructura de la ciudad se podrían negociar con este fondo de ahorro”.

“Lo que estamos haciendo es llevar una práctica lógica: si tenemos un año con remanentes, guardarlos para cuando haya una necesidad derivada de condiciones adversas”, dijo.

Amador Zamora detalló que el fondo se integrará con al menos 30% de los remanentes del año próximo concluido y que deberá alcanzar un equivalente al 0.50% del Producto Interno Bruto (PIB) del Distrito Federal, es decir, unos 15 mil millones de pesos.

“El ejercicio fiscal se cierra en junio, cuando se entrega la Cuenta Pública, ahí sabremos si hay remanentes o no, y de qué montos. Si hay remanentes para el ejercicio 2014 un porcentaje se irá para ese fondo que va a servir para el financiamiento de inversión o en caso de que haya algún desequilibrio presupuestal”, precisó.

El funcionario capitalino aseguró que incluso cuando todavía no se tiene un estimado de cuánto podría afectar el recorte anunciado por el gobierno federal para 2016, derivado de la caída en el precio del petróleo, en el caso de la ciudad se daría garantía al cumplimiento de los programas sociales, sin embargo, no descartó la compactación de algunos de ellos.

“No se tocarían los programas sociales como adultos mayores, apoyo a educación, a población vulnerable, subsidios al agua, esos no se tocan y tampoco rubros prioritarios de ope-

ración y mantenimiento como Metro, iluminación”, apuntó.

Edgar Amador dijo que el Fondo de Estabilización es un ahorro para la ciudad a largo plazo, por lo que de no utilizarlo durante el próximo año, los recursos se seguirán acumulando.

“Si la ciudad sigue teniendo finanzas sanas, el fondo se va alimentando para que se utilice después en proyectos de infraestructura”, agregó.

De acuerdo con el artículo 71 de la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente del DF, los remanentes de origen federal no serán considerados en dicho fondo. Los recursos, señala la legislación, serán utilizados hasta en 40% para proyectos de infraestructura, 25% en proyectos ambientales y hasta 35% para proyectos de infraestructura en las delegaciones.

## EL DATO



## SE BLINDAN

La calificadora internacional Fitch Ratings destacó que el DF es el único que tendrá estabilidad en sus finanzas, pese al escenario económico.

En este último caso se establece que “los proyectos deberán ser presentados para la aprobación de la Secretaría de Finanzas y se ejecutarán bajo un esquema de co-inversión por medio del cual las delegaciones aportarán un peso por cada uno que se obtenga del fondo”.

Amador Zamora explicó que el Fondo de Estabilización “sigue prácticas semejantes en muchos países, lo que hacen es que en aquellos ejercicios en los que haya ascendentes, se guardan para usarlos en los años en que haya faltantes”.

La calificadora internacional Fitch Ratings destacó que, con este fondo, el Distrito Federal es la única ciudad que tendrá estabilidad en sus finanzas, pese al escenario económico, y destacó su calidad crediticia. ●